

Vœu déposé par le Groupe Union de la Droite, du Centre et des Indépendants Conseil régional du Centre-Val de Loire Session du 23 juillet 2021

Lutte contre l'abstention aux élections régionales

Les dernières élections régionales sont malheureusement entrées dans l'histoire par l'abstention record dont elles ont fait l'objet. Les raisons pour lesquelles les électeurs ont choisi de bouder les urnes doivent être analysées, il est de notre devoir d'y apporter une réponse.

Parmi celles-ci, nous sommes convaincus que l'Etat a une part non-négligeable de responsabilité. Ces élections ont été confirmées trop tardivement avec des règles changeantes, empêchant une campagne électorale dans de bonnes conditions. Surtout les couacs à répétition sur la propagande électorale sont un manquement inadmissible à la bonne information des électeurs, les privant d'une réflexion essentielle pour faire un choix éclairé. Nous avons tous rencontré des administrés qui ne se sont pas déplacés, car faute d'avoir reçu leur propagande, ils ne savaient pas pour qui voter. Confier une mission aussi importante à un prestataire qui était déjà en difficulté était irresponsable et ne devra jamais être reproduit. Il s'agit d'une mission de service public qui ne peut être confiée qu'à la Poste ou aux collectivités, sous réserve d'une indemnisation raisonnable.

Par ailleurs, nos administrés ne voient plus l'utilité de se déplacer pour voter pour une entité dont ils ne comprennent ni le fonctionnement, ni l'utilité. Notre Conseil régional doit se rapprocher des territoires et de ses habitants. Il doit faire un effort de simplification et de communication afin d'être réellement accessible à tous et ainsi, être mieux identifié, mieux connu. La création dans chaque département d'une maison de la Région qui soit ouverte, visible et accessible à tous les administrés constituerait une étape importante. Chaque conseiller régional devrait avoir la possibilité d'y organiser des rendez-vous en lien avec l'exercice de son mandat.

C'est pourquoi, le Conseil régional du Centre-Val de Loire, réuni à Orléans le 23 juillet 2021 :

- Demande à l'Etat de rendre des comptes sur le fiasco de l'organisation des élections régionales des 20 et 27 juin 2021, en particulier s'agissant de la propagande électorale et de confier ce service public essentiel à La Poste, qui a toujours assumé ce dernier avec compétence, en lien avec les collectivités locales.
- Demande à l'Etat d'engager une réflexion sur de nouvelles modalités d'organisation du scrutin et de vote
- Réaffirme sa volonté de faire évoluer les ERC vers des Maisons de la Région, conformément aux engagements pris par la majorité des listes, visibles et accessibles de l'espace public, ouvertes aux administrés, et au sein desquels les élus régionaux pourront prendre place dans le cadre de leur mandat

Adopté à l'unanimité

Amendement proposé par les groupes de la majorité: de remplacer "S'engage à créer des « Maison régionale » dans chaque département, visibles et accessibles de l'espace public, ouvertes aux administrés, mais aussi aux conseillers régionaux de toute appartenance politique afin d'y recevoir des rendez-vous en lien avec l'exercice de leur mandat." par "Réaffirme sa volonté de faire évoluer les ERC vers des Maisons de la Région, conformément aux engagements pris par la majorité des listes, visibles et accessibles de l'espace public, ouvertes aux administrés, et au sein desquels les élus régionaux pourront prendre place dans le cadre de leur mandat "Amendement adopté à l'unanimité <u>Amendement proposé par le groupe Union de la Droite, du Centre et des Indépendants</u>: d'ajouter un point Demande à l'Etat d'engager une réflexion sur de nouvelles modalités d'organisation du scrutin et de vote Amendement adopté à l'unanimité